

General Director de Carabineros, Rodolfo Stange, manifestó su coincidencia con las opiniones del almirante Merino y el general Matthei.

"Soy partidario de un candidato civil"

"Sí, soy partidario de un candidato civil".

Así lo afirmó ayer en la tarde el director general de Carabineros, general Rodolfo Stange Oelckers, al finalizar la sesión legislativa de la Junta de Gobierno, en el piso 16 del edificio "Diego Portales".

Stange fue requerido por los periodistas después de volver a Chile el fin de semana de un viaje que realizó por Europa.

El jefe de la policía uniformada se vio muy tranquilo, calmado, e incluso esperó que el comandante en jefe de la Fuerza Aérea, general del aire Fernando Matthei, diera la cuenta de la sesión a la prensa, para luego conversar con los periodistas.

El general Stange dijo que coincidía con el almirante Merino y con el general Matthei en el sentido de que el candidato para el plebiscito debe ser un civil. Igualmente dijo que las Fuerzas Armadas y de Orden debían ser garantes de este proceso y no participar en él.

—General, durante su ausencia conocimos la opinión

del almirante Merino y del general Matthei respecto al candidato para el plebiscito. ¿Cuál es su opinión, cuál es su candidato?

"Pero si todavía falta mucho para el plebiscito. Fíjese que tengo la experiencia de la campaña preeleccionaria en Inglaterra y le puedo decir acerca de la gran importancia que adquiere la televisión en estas campañas de propaganda política. Estoy seguro de que cuando ya se defina más el panorama político en Chile, tendrá gran importancia la información se que vaya proporcionando al público elector.

"EL CANDIDATO"

—¿General, qué características debería tener este candidato?

"Desde luego tendría que tener dedicación exclusiva al cargo que desempeñaría como Presidente de la República en edad con una madurez que le dé la confianza a todos los electores y que pueda llevar bien en cuanto a salud el estado de agotamiento físico e intelectual que demanda un cargo

tan importante. También tiene que tener un reconocimiento de suficiente cantidad de electores como para que permita augurarle que pueda unir a todos los habitantes. Que su labor sea, entonces, eficiente porque contaría con el máximo respaldo posible".

—¿De qué tendencia política tendría que ser?

"Yo digo civil. Ahora, falta mucho tiempo. Lógicamente que veré con cuidado quienes podrían considerarse como futuros a considerar".

—Pero, ¿de qué tendencia política debería ser?

"No descarto... no descarto, porque falta tanto todavía que tiene que decantarse mucho más el panorama político".

—¿Qué edad que debería tener ese candidato?

"Una edad suficiente que tenga la madurez para no caer en errores de juventud y la suficiente capacidad física para sobreponerse a todo lo que significa conducir un país de la magnitud del nuestro".

—Se ha dicho de que el general Pinochet en caso de que se retirara de las Fuerzas Armadas, podría ser el candidato.

"Ustedes han visto que cuando algún funcionario que ha vestido uniforme deja de vestirlo, se transforma en civil".

—Por lo tanto no descarta la candidatura de Pinochet.

"Yo digo que según mi opinión, debe ser civil.

"NO POLITIZARSE"

—General, coincide con el general Matthei en el sentido de que las Fuerzas Armadas deben ser sólo garantes de este proceso y no participar en él.

"Totalmente de acuerdo. Y más aún Carabineros. Por ningún motivo Carabineros debe politizarse y ojalá podamos lograr que los funcionarios de Carabineros de todos los grados no sufragan, porque si somos fuerza pública y vamos a estar dedicados a ser garantes del proceso electoral mismo, entonces va a ser muy difícil

que nuestros funcionarios puedan concurrir a sufragar, porque vamos a estar todos dedicados a la función de fuerza pública"

—¿Hay algún proyecto de ley al respecto?

"No, la Constitución lo dice, pero habría que estudiar todavía la forma, porque para nosotros es bien difícil poder hacer las dos funciones".

—Este apoyo de integrantes de la Junta de Gobierno a un candidato civil, podría crear un problema con el Ejecutivo.

"No, si estamos hablando de un candidato ideal".

EL VIAJE

El general Stange Oelckers dijo que no creía posible una reforma constitucional a estas alturas, "porque ya se han dado las reglas de juego y es muy difícil cambiar. Va a ser un plebiscito y desde luego es un acto electoral libre.

Acerca de su viaje dijo que estuvo en Londres, Munich, Viena y París, "en viaje particular invitado por algunas industrias".

Sobre las posibles compras, Stange dijo que "no hubo compras, porque el presupuesto está muy bajo. Sí, lógicamente que me interesó ver los adelantos, hacer comparaciones entre los distintos organismos policiales que vi. Siempre en la carpeta queda alguna cosa que podemos utilizar aquí, pero que tenemos que esperar hasta que tengamos presupuesto".

VIOLENCIA

—¿Qué le parecen los últimos hechos de violencia donde Carabineros ha sido blanco de los ataques?

"Lamentable que vuelva otra vez la violencia en esta forma. Son delincuentes los que han cometido estos hechos. Hemos tratado de demostrar que Carabineros tiene una línea de conducta muy definida, trata de unir a los ciudadanos, pero no encontramos la respuesta a esta conducta de parte de estos delincuentes que se escondan en la oscuridad del anonimato para cometer estos hechos deplorables que rechazo categóricamente".